

**EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL DE COMMUNAUTE**Séance du **26 avril 2010**

Délibération n° 2010-1446

commission principale : développement économique

commission (s) consultée (s) pour avis :

commune (s) :

objet : Village de la solidarité internationale 2010 - Attribution d'une subvention au collectif des associations de développement en Rhône-Alpes (CADR) pour l'année 2010

service : Direction des relations internationales

Rapporteur : Monsieur Kimelfeld**Président** : Monsieur Gérard Collomb

Nombre de conseillers en exercice au jour de la séance : 155

Date de convocation du Conseil : 16 avril 2010

Secrétaire élu : Monsieur Marc Augoyard

Compte-rendu affiché le : 28 avril 2010

Présents : MM. Collomb, Bret, Darne J., Da Passano, Mmes Elmalan, Guillemot, MM. Charrier, Calvel, Mme Vullien, MM. Kimelfeld, Crimier, Philip, Mme Pédrini, M. Abadie, Mmes Besson, David M., MM. Barge, Passi, Brachet, Charles, Colin, Sécheresse, Barral, Desseigne, Mme Dognin-Sauze, M. Crédoz, Mme Gelas, MM. Claisse, Bernard R, Mme Peytavin, MM. Blein, Vesco, Mme Frih, MM. Rivalta, Assi, Julien-Laferrière, Albrand, Appell, Ariagno, Augoyard, Mmes Bab-Hamed, Bargoin, MM. Barret, Barthélémy, Mmes Baume, Benelkadi, M. Bernard B, Mme Bocquet, MM. Bousson, Broliquier, Chabert, Chabrier, Mmes Chevallier, Chevassus-Masia, MM. Cochet, Corazzol, Coste, Coulon, Mme Dagorne, MM. Darne JC., David G., Desbos, Mme Dubos, MM. Ferraro, Flaconnèche, Fleury, Forissier, Fournel, Galliano, Genin, Gentilini, Geourjon, Mme Ghemri, MM. Gignoux, Gillet, Giordano, Gléréan, Goux, Grivel, Guimet, Mme Hamdiken-Ledesert, MM. Havard, Huguet, Imbert Y, Jacquet, Joly, Justet, Kabalo, Lambert, Le Bouhart, Lebuhotel, Léonard, Lévêque, Mme Levy, MM. Liung, Longueval, Louis, Lyonnet, Meunier, Millet, Nissanian , Ollivier, Mmes Palleja, Pesson, MM. Petit, Pili, Pillon, Quiniou, Réale, Mme Revel, M. Roche, Mme Roger-Dalbert, MM. Rousseau, Rudigoz, Sangalli, Serres, Sturla, Suchet, Terrot, Thévenot, Thivillier, Mme Tifra, MM. Touleron, Touraine, Uhlrich, Mme Vallaud-Belkacem, M. Vaté, Mme Vessiller, M. Vincent, Mme Yémian.

Absents excusés : MM. Reppelin (pouvoir à M. Abadie), Buna (pouvoir à M. Giordano), Daclin, Arrue, Bouju (pouvoir à M. Grivel), Balme (pouvoir à M. Claisse), Mme Bonniel-Chalier (pouvoir à M. Coste), MM. Braillard (pouvoir à Mme Frih), Buffet (pouvoir à M. Gignoux), Imbert A (pouvoir à M. Desseigne), Morales (pouvoir à M. Vincent), Mmes Perrin-Gilbert (pouvoir à M. Lebuhotel), Pierron (pouvoir à Mme Bab-Hamed), MM. Plazzi (pouvoir à M. Jacquet), Turcas (pouvoir à M. Havard), Vergiat (pouvoir à M. Suchet), Vial (pouvoir à M. Da Passano), Vurpas (pouvoir à M. Crimier).

Absents non excusés : Mmes Ait-Maten, Bailly-Maitre, MM. Deschamps, Dumas, Lelièvre, Muet, Pillonel.

Séance publique du 26 avril 2010

Délibération n° 2010-1446

commission principale : développement économique

objet : **Village de la solidarité internationale 2010 - Attribution d'une subvention au collectif des associations de développement en Rhône-Alpes (CADR) pour l'année 2010**

service : Direction des relations internationales

Le Conseil,

Vu le rapport du 7 avril 2010, par lequel monsieur le président expose ce qui suit :

La semaine de la solidarité est une initiative lancée en 1997 par le ministère des affaires étrangères. Cette manifestation est coordonnée par le centre de recherche et d'information pour le développement (Crid) et soutenue par le ministère de la jeunesse, de l'éducation, de la recherche et la délégation interministérielle à l'innovation et à l'économie sociale.

Mobilisant l'ensemble des acteurs de la solidarité internationale, cette manifestation nationale a pour objectif de susciter l'organisation d'initiatives locales et de débats citoyens pour communiquer sur les enjeux de la solidarité internationale et du développement durable. Ainsi l'engagement des organisations de solidarité internationale est valorisé. De plus, cette semaine permet à ces acteurs locaux de rencontrer les habitants pour promouvoir des relations nord-Sud plus équitables.

Lors de la douzième semaine de la solidarité internationale au niveau national, le réseau Solidarité internationale à Lyon (Silyon) a organisé la huitième édition de la semaine de la solidarité internationale dans le Rhône, qui a permis tout au long de l'année la mise en réseau des associations locales. L'aboutissement événementiel de cette animation du réseau comprenait :

- le village de la solidarité internationale place Bellecour à Lyon, du 12 au 14 novembre 2008. Ce village a réuni environ 15 000 visiteurs sur deux jours (une journée a été fermée au public par risque météorologique), a mobilisé 104 associations locales qui travaillent sur la solidarité internationale et a permis un travail de partenariat avec les centres sociaux, les établissements scolaires, les associations étudiantes et les collectivités du Grand Lyon.

La thématique de l'édition 2009 sur l'engagement citoyen a été déclinée par chaque association, dans l'espace conférence, à travers des expositions.

La Communauté urbaine de Lyon a versé, en 2009, une subvention de 29 000 € dont 24 000 € dédiés à l'organisation de la semaine de la solidarité internationale et 5 000 € à des formations organisées par le collectif des associations de développement en Rhône-Alpes (CADR).

En outre se sont tenues :

- des animations décentralisées (concerts, projections-débats, ateliers, stands, conférences, expositions, tables rondes, etc.) dans les communes de la Communauté urbaine (Villeurbanne, Caluire et Cuire, Oullins, Vaulx en Velin, Sainte Foy lès Lyon, Givors, Pierre Bénite, etc.),

- la braderie "livres et solidarités" en partenariat avec le salon du livre : des livres abordables pour tous de 1 à 5 € et dont la vente a représenté 14 % du budget 2009 consolidé,

- le festival Sol'enfilms en partenariat avec le groupement régional d'actions cinématographiques (GRAC) ; projections de films dans les salles de cinéma de la région et animation par les associations du réseau Silyon des débats qui suivent les projections.

Pour l'année 2010, dans le cadre de la semaine de la solidarité internationale qui aura lieu du 13 au 21 novembre, le Village de la solidarité internationale se tiendra place Bellecour, les 12, 13 et 14 novembre 2010.

Il mobilisera une fois de plus l'ensemble du réseau des professionnels, des associations de solidarité internationale de l'agglomération comme le groupement d'intérêt public (GIP) Résacoop, Bioforce, Bioport, Handicap international, Hydraulique sans frontières, pour les plus connues et de très nombreuses autres associations de toutes tailles travaillant sur des thématiques et des projets en lien avec les objectifs du millénaire pour le développement.

Il a comme principal objectif la sensibilisation et l'éducation aux enjeux de la solidarité internationale et de la coopération décentralisée. Un programme d'actions délocalisées sur l'ensemble du territoire de l'agglomération sera développé par le comité de pilotage dont la Communauté urbaine de Lyon est membre et ce afin d'aller à la rencontre de nouveaux publics.

Le soutien financier de cette manifestation s'inscrit dans la stratégie d'action de la Communauté urbaine de Lyon, en matière de coopération décentralisée et d'action humanitaire, en faveur d'initiatives significatives relevant d'une démarche collective entre associations et organismes non gouvernementaux (ONG) de l'agglomération, particulièrement pour des actions de sensibilisation et d'éducation au développement et à la solidarité internationale.

Le Village contribue à une réelle reconnaissance de l'ouverture internationale de l'agglomération et de sa population dans les réseaux nationaux et internationaux d'actions de coopération et de solidarité internationale.

Pour l'édition 2010 du Village de la solidarité, comme en 2009, le CADR, président du bureau du collectif réseau Silyon et l'un des principaux opérateurs du Village de la solidarité internationale depuis sa création, a reçu mandat le 1er février 2010 de la part des membres du collectif pour assumer la gestion administrative et financière de la manifestation.

De plus, l'Université d'été régionale de la solidarité internationale sera organisée par le CADR en juillet 2010.

La Communauté urbaine est sollicitée à hauteur de 29 000 € au titre de l'année 2010. 24 000 € sont destinés au financement de la semaine de la solidarité internationale et 5 000 € sont destinés aux actions de formations organisées tout au long de l'année par le CADR.

Budget prévisionnel 2010 :

Ressources	Montant (en €)	Dépenses	Montant (en €)
Ville de Lyon	70 000	achats (fournitures, formations, etc.)	9 700
Communauté urbaine de Lyon	29 000	services extérieurs (chapiteau, publicités, etc.)	127 267
Région Rhône-Alpes	15 000	charges de personnel	36 700
Conseil général du Rhône	5 000	dotations	173
vente de produits	17 500	contributions volontaires en nature	85 000
autres produits (cotisations, etc.)	37 340		
contributions volontaires en nature	85 000		
Total produits	258 840	Total charges	258 840

Vu ledit dossier ;

Où l'avis de sa commission développement économique ;

DELIBERE**1° - Approuve :**

a) - l'attribution d'une subvention de fonctionnement d'un montant de 29 000 € au profit du collectif des associations de développement en Rhône-Alpes (CADR) pour l'année 2010 en vue de l'organisation du Village de la solidarité internationale qui se tiendra à Lyon, place Bellecour, du 12 au 14 novembre 2010,

b) - la convention à passer avec le CADR définissant notamment les conditions d'utilisation de ladite subvention.

2° - Autorise monsieur le Président à signer ladite convention.**3° - La dépense** de fonctionnement sera imputée sur les crédits inscrits au budget principal de la Communauté urbaine - exercice 2010 - compte 657 480 - fonction 04.

Et ont signé les membres présents,
pour extrait conforme,
le président,
pour le président,

Reçu au contrôle de légalité le : 29 avril 2010.